

y que se comunicaba con Brihuega, ha sido sustituido por otro aparato telegráfico, con lo cual podrá comunicarse directamente aquella población con Guadalajara y otras poblaciones importantes.

Dicha reforma ha sido recibida con gran satisfacción, porque seguramente ha de reportar beneficios al público en general.

Hace muchos años, no se había visto crecimiento igual en el río Tajo, como el de la noche del 10 del corriente, pues a pesar de su lecho profundo, sus aguas han rebasado sus márgenes, en términos que, las pequeñas riberas de los pueblos de Morillejo, Azahón y Carrasosa, han sufrido pérdidas de consideración, quedando incommunicados entre sí por el destroz de la barca de este último pueblo, único punto de paso; en el mismo existen los estribos de un puente monumental, cuya construcción costaría algunos millones de pesetas, y cuyos arcos fueron destruidos a cañonazos, para cerrar el paso a las huestes carlistas en la primera guerra civil.

¿No podían los Diputados que se han sucedido por aquel distrito, haber gestionado en favor de peticiones tan justas, como son las que demandan estos pueblos? Ofrecimientos sí, muchos ofrecimientos, mas después de pasada la elección, sus trabajos se reducen a poca cosa, como lo prueba la tortuosa y rara carretera en construcción de Trillo a Priego, pasando por el des poblado Solanas; ¡ya se vé, del monte de éste, se necesita a toda costa extraer los carbonos de su propietario y fiat lux; hágase la luz, y se hizo. ¡Así van las cosas de España! ¿Quién se extrañará de que el león adormecido, algún día sacuda la melena?

La Dirección general del Tesoro ha concedido autorización para que desde luego se abra en la Delegación de Hacienda de esta provincia, el pago de los libramientos de carácter no preferente, cuya fecha alcance al día 31 de Diciembre último.

Con arreglo a la modificación sufrida por la ley del timbre, las sociedades constituidas al amparo de la vigente ley vienen obligadas a presentar en el gobierno civil con timbre de dos pesetas, no sólo los estados de cuentas, si que también los certificados de las actas de las juntas generales en las que se eligen las directivas.

Antes de anoche a las nueve reanudáronse las interrumpidas sesiones de la Diputación provincial y poco después de empezado el acto se constituyó en sesión secreta.

Según informes que hemos podido recoger presentaron los liberales un voto de censura contra el Presidente y Secretario de la mesa de edad, señores Morencos y Gamboa, por el acto que tuvo lugar en la elección de Presidente que como recordarán nuestros lectores produjo un gran escándalo al guardarse el Sr. Gamboa las papeletas escritas.

Defendió la proposición el Sr. Iñiguez, y después de breves palabras del Sr. Morencos, senombró una comisión que emitió dictamen, el cual fué apoyado por el Sr. Martínez (R), é impugnado por el Sr. Moreno, terciando en la discusión los Sres. Iñiguez y Morencos.

Todos los Sres. Diputados, que usaron de la palabra, hicieron grandes elogios de la persona del Sr. Morencos y de su gestión administrativa cuantas veces ha desempeñado el cargo, significando solamente el voto de censura una protesta al acto de escrutinio en que fué elegido Presidente.

Puesto a votación el dictamen, de conformidad con el voto de censura y previo acuerdo de que fuese nominal, votaron aprobando, los Sres. Barco, Cuesta, Iñiguez, Núñez, Martínez, Campos, Díaz Milián, Criado, Serrada y Serrano Carrasco, y en contra los señores Moreno, Serrano Tenajas, Somalo, Morencos, Gamboa y Sr. Gobernador que presidia.

La sesión secreta duró más de dos horas.

El último número del ilustrado semanario *Los Apuntes*, que se publica en Madrid, contiene el siguiente interesante sumario:

*Tercio*.—De tejas para abajo, por don F. Navarro y Ledesma.—La Historia, poesía, por Silverio de la Torre.—Joaquín Sorolla, por D. A. Danvila Jaldero.—Venganza, poesía, por Deusdedit Criado.—Notas de la guerra, por don M. de la T.—Piliñoches, por D. Luis de Ansoarena.—Dos decoraciones de *El Barbero de Sevilla*, por \*\*\*.—Anuncios.

**Grabados.**—Retrato de D. Joaquín Sorolla (acuarela del mismo).—Aguinaldo, por Alcalá Galiano.—Su hija, El resbalón, El beso de la reliquia, Después del baño, Rogativas en Burgos, Otra Margarita, Las naranjas, El Padre Jofre, F. de la Torre, cuadros de D. Joaquín Sorolla.—El yate Urania, por D. C. Lezcano.—Dos decoraciones de *El Barbero de Sevilla*.—Ilustraciones de S. de la Torre, Alcalá Galiano, Caviedes y Lezcano.

Se han expedido libramientos para pago de obras de construcción de carreteras en esta provincia.

	Ptas.	Cts.
Alcolea del Pinar a la estación de Canales del Duero.....	7.740	59
Orihuela a la de Alcoer a Tortuera.....	"	"
Baños de Trillo a la de Huetes a Tortuera.....	4.000	41
Alcoer a Tortuera.....	2.941	98
Espinosa a Hienelaencina.....	4.594	27
Torija a la estación de Humanes.....	"	"
Albares a Fuentidueña.....	4.160	78
Albaladejito a Guadalajara.....	1.167	89
Orihuela a Checa.....	12.589	43
Albaladejito a Guadalajara.....	955	70
De Alcalá de Henares a Pastana (acopios).....	5.524	17

COGNACS HENRI GARNIER & C.  
Y LICORES

Nuestro activo corresponsal de Pastana nos anuncia la remisión de noticias sobre una primera misa celebrada en aquella villa, y sin duda alguna han sufrido extravío en Correos las cuartillas.

Todas las misas, que se celebren el lunes 18 de este mes en la parroquia de San Ginés serán aplicadas por el alma de D. Ramón Ruffinos, fallecido el 17 de Enero de 1896.

El *Boletín oficial* del miércoles anuncia a concurso la plaza de Médico civil que ha de formar parte de la Comisión mixta de reclutamiento, cuya plaza podrá ser solicitada en término de diez días.

Anteayer subió al cielo un hermoso niño de nuestro querido amigo el subdelegado de farmacia D. Joaquín Medrano.

Sabe el amigo que nos asociamos a la intensa pena que le aflige por pérdida tan sensible.

La Compañía de los ferrocarriles del Mediodía ha ordenado que el apeadero de *Cutamilia* entre Baides y Sigüenza se abra a la explotación y se admitan viajeros y mercancías.

Con motivo de la reunión de la Diputación provincial hemos tenido el gusto de saludar y estrechar la mano de nuestros muy queridos amigos los Diputados D. Evaristo Núñez, D. Ricardo Martínez, D. Antonio Serrada, don Emilio de Iñiguez, D. Luis Díaz Milián, D. Hilario Criado, D. Román Morencos y D. Ramón Serrano Tinajas.

Todavía no han sido descubiertos los autores del robo ocurrido noches pasadas en la carretera de Sayatón de que dimos cuenta en nuestro anterior número. Dícese que recaen dudas sobre José Figueras que apareció con las manos atadas denunciando a tres desconocidos.

Mañana a las cuatro de la tarde celebrará Junta general el Casino de Guadalajara para la aprobación de cuentas y renovación de la Junta de Gobierno, para la cual se indica de Presidente a un Jefe militar retirado, propietario en esta ciudad, y para Vicepresidente al Jefe de un cuerpo civil.

En Nueva York se exhibe una pepita de oro que en tamaño es la tercera de las encontradas en América.

Hace cerca de un año la encontró un minero en la Guyana holandesa habiéndose llevado a Nueva York con el objeto de hacer ver la riqueza minera de aquel país y promover el comercio con el mismo.

La tal pepita pesa quince libras!

Las observaciones que se han hecho en 340 poblaciones alemanas provistas de sistema de teléfonos, y 560 que carecen de él, demuestran que los numerosos alambres extendidos en las primeras, las protegen hasta cierto punto contra las descargas eléctricas; duran-

te varias tempestades se observó que en las cruzadas por alambres, cayeron rayos tres veces por hora, en tanto que ese número se elevaba a cinco en las que no tenían alambres. Además en estas últimas, las perturbaciones eléctricas se presentaron con más intensidad.

A instancias de sus compañeros ha retirado la renuncia que tenía hecha del cargo de Vicepresidente de la Junta provincial de Beneficencia nuestro querido amigo D. Miguel Mayoral y Medina.

Días pasados, y a la llegada a Espinosa de Henares del tren procedente de Zaragoza, fué herido el viajero Santos Espinosa González, que se dirigía a su pueblo Humanes.

La Guardia civil del puesto de Marchamalo intervino y no pudo capturar al autor, conductor del coche-correo a Cogolludo, porque se había dado a la fuga.

La Comisión provincial ha acordado requerir de inhibición al Juzgado de Instrucción de Sigüenza en la querrela presentada por el vecino de Paredes D. Valentín Manso, contra el Agente subalterno de Hacienda D. Julián del Amo.

Se ha concedido autorización al Ayuntamiento de esta capital para transferir 2.938'31 pesetas que resultan sobrantes del cupo de contingente provincial señalado para este año y aplicar 700 a gastos de equipo y vestuario de dependientes; 1.500 para conservación y reparación de viajes de aguas, fuentes y cañerías y 738'31 para arreglo de aceras y empedrados.

El día 14 fué encontrado herido en su propia casa, al parecer de bastante gravedad, el vecino de Tendilla Juan Nuevo Martínez, ignorándose las causas de las heridas.

Declara el interesado que han sido producidos a consecuencia de una caída, pero se deduce que una recibida en la garganta debió ser producida con instrumento cortante y a mano airada, y mide cinco ó seis centímetros de longitud.

Se ha dado conocimiento al Juez de instrucción de Pastana por si se tratara de un delito.

Antes de ayer fué conuida a la última morada la que en vida fué esposa de nuestro buen amigo D. Juan Núñez, Habilidadado de la región topográfica de Guadalajara.

Sus virtudes y delicado trato hicieron bien pronto que la señora de nuestro apreciable amigo se abriera paso en la sociedad alcazarfeña, donde era querida y estimada por cuantos la trataron, habiendo sido por tanto muy sentida tan prematura desgracia.

Descansen en paz el alma de la finada y reciba su esposo la expresión sincera de nuestro profundo pésame.

La esposa de nuestro particular amigo y Contador de fondos provinciales D. Esteban Carrasco de León, que hace unos días fué operada en la Corte por el Dr. Cospedal, hállase bastante mejorada, lo cual celebramos.

Hemos tenido el gusto de saludar en Guadalajara a nuestro querido amigo D. Alfredo Royo.

En el mixto de anoche salió para Madrid.

Pasado mañana celebrará sesión la Junta provincial de Instrucción pública.

Nuestro amigo don Salvador Abril, Maestro de Rillo, ha sufrido la desgracia que sentimos, de perder para siempre a su hijo David.

Nuestro muy querido amigo el primer Teniente de Ingenieros D. Víctor Royo y Cid ha estado enfermo en Cuba en el Hospital militar de Morón, y según noticias se halla ya mejorado, lo cual de todas veras celebramos.

El Teniente Coronel Aldea, tan conocido en Guadalajara donde hace pocos años residió siendo Capitán, será propuesto para la cruz de San Fernando, y al efecto se ha formado juicio contradictorio, recompensa ganada en el combate sostenido en Cuba en los montes del *Pulgarcito*.

El Agente ejecutivo y Secretario del Ayuntamiento del Peñalver D. Adrián Frias, sufrió días pasados un percance en ocasión que dirigiéndose a Escamilla desde Torronteras quiso vadear un

rio. Advertido del peligro por un molinero, buscó sitio menos peligroso; más arriba del molino y en un punto donde el río forma tres riachuelos, intentó pasar montado en su caballería.

Cruzó sin dificultad el primero; pero en el segundo cayó al agua, y repuesto del susto quiso continuar su empresa, volviendo a caer al agua.

El Sr. Frias fué auxiliado por los molineros Saturnino y Francisco Ayuso, que si bien lograron sacar también del río a la yegua, no pudieron salvar los expedientes de varios pueblos y 300 pesetas que en billetes del Banco llevaba el Sr. Frias.

Ayer hizo renuncia del cargo el Juez municipal nuestro amigo D. Antonio Hernández de Santamaría, por haber sido nombrado Juez de Cañete (Cuenca), habiendo entrado en funciones el suplente nuestro también amigo D. Saturnio Ramírez.

Ha sido muy sentida la muerte del ilustrado maestro de Malaguilla D. Julián Toquero, cuya noticia adelantamos en el pasado número.

El día 12 tuvo lugar el sepelio, siendo conducido el cadáver en hombros de sus compañeros de Fuentelahiguera, Humanes, Robledillo de Mohernando y Casa de Uceda.

Los funerales fueron muy solemnes y acoñó numeroso público, y entre otras personas visibles D. Agapito Núñez, de Guadalajara; D. Andrés Marchamalo, de Humanes; D. Mariano Lázcano, de Vihuelas; D. Mariano Sanz, de Puebla de Beleña; D. Gerónimo Zurita, de Matarubia; D. Juan de la Cruz Tallet, D. Sinforiano García, D. Saturnino Palancoar, D. Brígido Varela, don Felipe Almazán, D. Fermín Garola, D. Roque de Gregorio, D. Andrés Blas y D. Patricio Peña, de Robledillo de Mohernando; muchos Maestros y párrocos y muchas personas más de los pueblos y del mismo Malaguilla, entre otros nuestro amigo D. Manuel Sanz.

Descansen en paz el finado.

La Diputación provincial, en sesión de ayer ha acordado conceder 2.000 pesetas a cada uno de los pueblos de Atienza, Cifuentes y Sacedón, por una sola vez, para atender a los gastos ocasionados con motivo de la reposición de los Juzgados de Instrucción y de primera instancia.

Se ha dispuesto que se constituyan las Comisiones mixtas de Reclutamiento, presidiendo del Médico civil en en aquellas provincias donde aún no hayan sido nombrados.

## LA ORTOGRAFIA

A casarse al otro día iba la linda Leonora; y como ver no podía al novio, tierra escribía una carta... encantadora. Después de dos mil ternuras, cual puesto de mala gana, y en letras como cerezas decía, entre otras lindas: «Amor mio, esta mañana.» El novio que allí llegó «¡sin hache!» grita, y pensando cierto primo recordó que ya le estaba inquietando... En fin que no se casó. Y ella, al saberlo, decía: «Una lache que nunca suena tal desastre casaría? ¿Qué boda perdí tan buena por falta de ortografía!

LORRENZO G. AGEAIA.

## CHARADA

En el arbol prima y dos y dos y prima soy yo.

Solución a la del número 918.—Es-ti-lo. Al acertijo: La letra O.

## BOLSA DE MADRID

### Cotización de ayer.

4 por 100 interior.....	68'25
Idem fin de mes.....	63'20
Exterior.....	76'30
Amortizable.....	75'20
Cubas 1896.....	90'95
Idem 1890.....	73'20
Banco de España.....	382'50
Comp. de Tabacos.....	213'50
Empréstito de Adama.....	94'75

### Cambios.

Sobre París a la vista.....	23'61
Londres.....	31'28

### Bolsas extranjeras.

París, 4 por 100 exterior español.....	62'44
Londres, id., id.....	61'12

Guadalajara.—Imprenta provincial.